

Kolloquium 2002 : der gemütliche Teil

Autor(en): **Jost-Hediger, Hugo**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Orion : Zeitschrift der Schweizerischen Astronomischen Gesellschaft**

Band (Jahr): **60 (2002)**

Heft 313

PDF erstellt am: **19.03.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-898544>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Kolloquium 2002 - Der gemütliche Teil

HUGO JOST-HEDIGER

Das wievielte Kolloquium war eigentlich das Kolloquium 2002? Ich weiss es nicht und auch keiner der Teilnehmer am diesjährigen Kolloquium schien es zu wissen. Macht ja nichts. Wichtig ist, dass das Kolloquium stattfand.

Das diesjährige Thema: «Die Sonne» vermochte wiederum eine schöne Schar der eingefleischten Kolloquiums-Gäste nach Carona zu locken. Schon am Freitag Abend trafen wie üblich die ersten Teilnehmer ein, und so konnte bereits beim gemeinsamen Nachtessen in der Sosta über Gott und die Welt diskutiert werden. Es wurde wie üblich ein langer, lustiger und gemütlicher Abend.

Am Samstag Nachmittag, ab drei Uhr, galt es dann ernst. Auf gekonnte und gewohnt spannende Art und Weise gelang es Dr. GUIDO WOHLER, der das ganze Kolloquium allein bestritt, die Zuhörer in seinen Bann zu schlagen. «Die Sonne, ein Stern» und «Die Sonnenbeobachtung, ein Hobby» waren die Themen des Samstags. Bereits hier lernten wir eine Menge neuer Dinge über die Sonne, unseren Stern, wie auch über die Probleme und Tricks der Sonnenbeobachtung. Nur zu schnell ging der Nachmittag vorbei, und es wurde Zeit für den schon zur Tradition gewordenen Apèro in der Sosta der Sternwarte Calina. Hier konnte ausgiebig über das Gehörte diskutiert und auch so manche Erinnerung an «alte Tage» aufgefrischt werden.

Der Höhepunkt des Samstag Abends war wie immer das gemeinsame Nachtessen. Dieses Jahr im Grotto Pan Perdü. Bei Tessiner Speisen und Getränken, das Dessert dabei nicht vergessen, lässt es sich gut leben, diskutieren und lachen. Auch das gehört zum Kolloquium, und keiner, der je dabei war, möchte wohl auf dieses Erlebnis verzichten. Hier zeigt es sich, dass nicht nur eine

Gruppe Gleichgesinnter zusammen ist, sondern dass beim geselligen Beisammensein langjährige Freundschaften geschlossen und auch gepflegt werden. Trotz der kühlen Witterung wurde es recht spät (genau genommen waren wir die letzten Gäste, die das Restaurant verliessen) bis wir die wohlverdiente (?) Nachtruhe geniessen konnten.

Am Sonntagmorgen trafen sich, bei strahlendem Sonnenschein, die Meisten beim traditionellen Morgenessen im Garten des Hotels Villa Carona. Durch ein reichhaltiges Frühstücksbuffett gestärkt überstanden wir den kurzen Fussmarsch zur Calina locker, wo uns der zweite Teil der Vorträge erwartete.

Weiter ging es mit den Themenbereichen «Die Sonnenbeobachtungsanlage, eine Herausforderung» und «Die Sonne,

die Erde, der Mensch: Anlass zum Philosophieren». Es wurde ein sehr interessanter und kurzweiliger Vormittag, den uns GUIDO bot. Seine selbst gebauten Instrumente zur Sonnenbeobachtung wie auch die Demonstrationsobjekte zeugen davon, dass hier ein intimer Kenner der Materie und ein begnadeter «Bastler» am Werk war. Auch der philosophische Teil mit den Gedanken: was ist Wirklichkeit? was ist Realität?, war spannend. Nur zu schnell ging die Zeit vorbei und es hiess, für ein Jahr Abschied nehmen.

Es war ein schönes, interessantes und lehrreiches Kolloquium. GUIDO, wir danken Dir recht herzlich dafür.

Übrigens:

Das Kolloquium 2003 zum Thema Astrofotografie findet am 21./22. Juni 2003 statt. Referenten sind; HUGO BLIKSDORF, HUGO JOST, JOSEF SCHIBLI.

HUGO JOST-HEDIGER
Jurasternwarte - CH-2540 Grenchen
Email: Jurasternwarte@bluewin.ch
Homepage: www.Jurasternwarte.ch

Fig. 2: Das Grotto «Pan Perdü».



Fig. 3: Der Salat ist serviert. Fragt sich nur, über was GUIDO so lachen muss.



Fig. 1: GUIDO WOHLER diskutiert mit FREDY MESSMER.

